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ПРОТОКОЛ № 5 

Заседания Общественного совета муниципального образования  

«Город Горно-Алтайск» 

 

г. Горно-Алтайск 

13.10.2022 года 

16:00 часов 

Присутствовали: 8 (список прилагается) 

Отсутствовали: 7 

Приглашенные: 9 (список прилагается) 

 

ПОВЕСТКА: 

 

№ 

п/п 

Рассматриваемые вопросы 

1. Вступительное слово 

Алушкин Борис Кондулеевич – председатель Общественного 

совета муниципального образования «Город Горно-Алтайск» 

 

2. О реализации проекта «Комплекс мероприятий по развитию 

ТОС в городе Горно-Алтайске», проблемах и перспективах 

развития ТОС 

Власенко Денис Анатольевич – директор Ассоциации 

территориального общественного самоуправления Республики Алтай 

 

3. О состоянии и перспективах развития территориального 

общественного самоуправления в городе Горно-Алтайске 

Мягкова Юлия Сергеевна – И.о. Главы администрации города 

Горно-Алтайска 

 

По первому вопросу слушали:  

Алушкина Б.К., который озвучил повестку и порядок проведения 

заседания.  

Предложили: Утвердить предложенную повестку дня и порядок 

проведения заседания. 

Голосовали: «за» - 8, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

Решили: Утвердить повестку дня и порядок проведения заседания.  

 

По второму вопросу - О реализации проекта «Комплекс 

мероприятий по развитию ТОС в городе Горно-Алтайске», проблемах                 

и перспективах развития ТОС 

Слушали:  
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Власенко Дениса Анатольевича, который представил информацию об 

опыте работы Ассоциации ТОС РА в 2022 году по вопросам развития ТОС в 

городе Горно-Алтайске, а также развитии ТОС в Республике Алтай в рамках 

проекта, поддержанного Фондом президентских грантов. Выделил и 

обозначил ряд проблем, которые мешают развитию территориального 

общественного самоуправления в городе Горно-Алтайске: 

1. Отсутствует закрепление вопросов развития ТОС на уровне 

Заместителя главы администрации города Горно-Алтайска. 

2. Не выстроена «система одного окна» между жителями и органами 

власти с целью получения консультативной помощи. 

3. Низкая вовлеченность депутатов Горно-Алтайского городского Совета 

депутатов в деятельность и помощь ТОС. 

4. Диссонанс между целями создания и развития ТОС и фактической 

деятельностью, которая формируется, в том числе благодаря политике 

Управления жилищно-коммунального и дорожного хозяйства администрации 

города Горно-Алтайска. ТОСы созданы в основном с целью объединения 

жителей, а не для борьбы с бродячими собаками и проведением субботников. 

5.  Необходимость обучения и повышения квалификации специалистов, 

взаимодействующих с ТОС. 

6.  Вознаграждение председателя ТОС, перечисление средств на их 

личные карты воспринимается как заработная плата, что приводит к 

снижению доверия жителей к председателю.       

Предложил: 

1. Способствовать совершенствованию вертикали муниципальной 

власти в вопросах поддержки ТОСов и инициативных групп по созданию 

ТОС. 

2. Проводить периодические общие встречи администрации города 

Горно-Алтайска, депутатов Горно-Алтайского городского Совета депутатов с 

председателями и членами Правления действующих ТОС. 

3. Усилить работу депутатов с председателями действующих ТОС и с 

инициативными гражданами по вопросам создания ТОС. 

4. Способствовать обучению специалистов, курирующих ведомств в 

вопросах развития ТОС, в том числе и на уровне заместителя Главы 

администрации города Горно-Алтайска. 

5. Совершенствовать систему финансовой и материальной поддержки 

деятельности ТОС (компенсация расходов, перечисления юридическому 

лицу). Совершенствовать систему нематериальной поддержки ТОС 

(обучение, грантовые заявки, командировки, демонстрация позитивного 

опыта). 

Голосовали: «за» - 8, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

Решили: Информацию принять к сведению и включить эти вопросы для 

рассмотрении заседании Координационного совета по развитию 

территориального общественного самоуправления в городе Горно-Алтайске. 
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По третьему вопросу - О состоянии и перспективах развития 

территориального общественного самоуправления в городе Горно-

Алтайске 

Слушали:  

Мягкову Ю.С. которая сообщила, что поддержка деятельности ТОС 

осуществляется в рамках конкурса «Лучший ТОС города Горно-Алтайска», 

мероприятие проводится в рамках празднования Дня города. Традиционным 

стал конкурс на лучшее оформление детских площадок в микрорайонах к 

Новому году. 

С помощью ТОСов жители города учатся быть экологичнее. Акция по 

сбору вторсырья «Экодвор» становится важным событием для жителей 

микрорайонов. Председатели ТОС участвуют в работе по информированию 

населения о Правилах благоустройства, организовывают субботники и Дни 

соседей.  

Во взаимодействии с ТОСами благоустраиваются общественные 

территории. В частности, в этом году в рамках программы формирования 

комфортной городской среды благоустроена детская площадка                                       

в микрорайоне «Посёлок», в следующем году будет обустроена площадка                   

в переулке Звонком микрорайона Байат. Это хороший результат, ведь 

основной задачей общественного самоуправления является создание 

комфортных условий для проживания. Нами принято решение о передаче 

полномочий по сопровождению создания и консультирования ТОС Отделу 

информационной политики и связей с общественностью Администрации 

города. После создания ТОС взаимодействие с председателем в части 

реализации им вопросов благоустройства через Управление жилищно-

коммунального и дорожного хозяйства.  

 

Предложили:  
Организовать обсуждение внутри компетентного сообщества и 

выработку стратегии развития ТОС на территории МО «Город Горно-

Алтайск» путем создания Координационного совета по развитию 

территориального общественного самоуправления в городе Горно-Алтайске 

Голосовали: «за» - 8, «против» - 0, «воздержались» - 0 

Решили: инициировать создание Координационного совета по развитию 

территориального общественного самоуправления в городе Горно-Алтайске.  

Срок: до 15 января 2023 года.  

 

 

Председатель заседания                                                                    Б.К. Алушкин 

 

Секретарь заседания            А.И. Горлова 

креекретарь собрания                                                            О.С. Савина 


